



Dr. Evelyne Menges

Vinzenz Zöttl

Georg Schlagbauer

MITGLIEDER DES STADTRATS
DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN

Oberbürgermeister
Christian Ude
Marienplatz 8
80331 München

Antrag
18.06.08

Das Tröpferlbad muss erhalten bleiben!

Das Sozialreferat und Stadtjugendamt werden beauftragt, gemeinsam mit dem Kommunalreferat und in Abstimmung mit dem Trägerverein Freizeitliga-Isarvorstadt e.V. schnellstmöglich neue Räumlichkeiten für den „Jugendtreff Tröpferlbad“ im Einzugsgebiet Glockenbach-, Schlachthofviertel zu finden und zur Verfügung zu stellen, um dadurch den Fortbestand der Jugendfreizeitstätte und der damit verbundenen Jugendarbeit zu sichern.

Begründung:

Das Haus an der Thalkirchner Str. 104 wurde 1912 erbaut. Dort befanden sich die Schweineschlachthalle des Schlachthofes und ein städtisches Brause- und Wannenbad. Der neoklassizistische Klinkerbau ist als Baudenkmal in der Bayerischen Denkmalliste verzeichnet. Bereits 1991 hatte das Baureferat auf den schlechten baulichen Zustand hingewiesen, eine Sanierung war jedoch nicht zu finanzieren. Nun droht dem baufälligen Haus der Verfall. Aus Sicherheitsgründen müssen die jetzigen Nutzer in absehbarer Zeit das Haus verlassen.

Einer der Nutzer ist die Freizeitliga-Isarvorstadt e.V., die dort den sog. Jugendtreff Tröpferlbad betreibt und am 24. Juni 2008 sein 25-jähriges Jubiläum feiert. Wenn der Verein Freizeitliga-Isarvorstadt e.V. diese Räumlichkeiten ohne Ersatz aufgeben muss, erleidet die Jugendarbeit im Stadtviertel einen nicht wieder gut zu machenden Verlust.

Der Jugendtreff ist eine echte Freizeitstätte und erreicht Jugendliche im Alter von 10 bis 25 Jahren, die meisten mit Migrationshintergrund. Als einzige Einrichtung im Stadtbezirk können Jugendliche unter fachkundiger Betreuung dort ihre Freizeit verbringen, der Treff ist bis 22. 00 Uhr und auch samstags geöffnet. Auch in den Ferien gibt es zusätzliche Angebote, gemeinsame Wanderungen, Ausflüge, Sport, Skifahren. Für die Mädchenarbeit stehen eigene Räume zur Verfügung. Für die Stadtvierteljugend ist der Jugendtreff Tröpferlbad eine wertvolle Hilfe auf dem Weg zum Erwachsenwerden und ein unverzichtbarer Bestandteil der Jugendarbeit im Stadtbezirk.

Dr. Evelyne Menges, Stadträtin

Vinzenz Zöttl, Stadtrat

Georg Schlagbauer, Stadtrat